

La prensa americana manifiesta que Olaya Herrera sera el representante del verdadero americanismo en Sud América



RODOLFO YGLESIAS VIETO

PAGINA DE LOS NIÑOS

Arreboles de la Vida



GEORGINA GRILLO RIVERA

Cuanto más nos hiere la vida, más queremos a los niños que con la dulzura exquilita de su inocencia, son el más delicioso sedante para las almas enfermas de tedio.

Son arreboles de vida cuya contemplación nos reconcilia con el dolor.

Ofrecemos hoy como prueba de esta devoción a los niños, fotografados de algunos de los que tienen puesto preferente en nuestra galería social.



OFELITA ODIO PAEZ



MARIA DE LOS A. DOBLES



EDUARDO RODRIGUEZ



IRMA FOURNIER

CRONICAS VIVIDAS

“ABRIR CUENTAS ES PERDER EL CLIENTE”

Por JAVIER SANTACOLOMA

Ahora debemos vanagloriar... nos de haber conseguido una mina que nos surta a diario de lo indispensable. El almacén es de los más acreditados y tiene un surtido completo de mercaderías. Muebles, cuadros, almohadones, camisas todo lo indispensable y necesario en el hogar. El dueño es tan generoso que comprendiendo nuestra pobreza ha dispuesto que hagamos una factura de lo indispensable y que le paguemos por plazos a fin de semana. No se nos cobra ningún interés y se puede tener de todo con esa gran facilidad.

La casa es un ajuar. No le falta nada, tiene todo lo indispensable. La vida se dulcifica, cuando hay facilidad de acondicionarse. Cuando no hace falta nada y se goza de salud, no es posible que existan lamentaciones. Los lamentos son patrimonio de los enfermos y de los miserables; de aquellos que el hambre les mina y la salud se ahuyenta dejándolo en condiciones calamitosas. Y como una justa protesta a esas condiciones apremiantes están los ayes de dolor.

El que no ha sufrido no puede gozar. Son los polos opuestos y que siempre tienen que ir juntos, se complementan.

La lucha por la vida se hizo difícil. El hogar sintió hambre. Los pagos al dueño del mobiliario del hogar se interrumpieron. Después tuvieron una idea genial, se nos hace necesario algunos complementos de adorno

para engañar a la casa, busquémoslos por otro lado. Una nueva deuda y bastante crecida. Para ellos, si existían amortizaciones semanales. Ganaban muy mal, pero si les alcanzaba para iniciar los pagos con el nuevo acreedor. Al abrir esa nueva cuenta se le preguntó los motivos que tuvieron para dejar de ser clientes del otro almacén. Imposible, cobra unos precios tan exorbitantes que preferimos cambiarlo. Nos explotaba inicuamente. Esta familia que vive de la caridad de los comerciantes repentinamente mañana la misma cantadita. Deja de pagar sobre la tienda y se marcha a otra casa de comercio a iniciar una nueva cuenta. Así seguirán cayendo en la trampa muchos dueños de tienda.

Se imaginan que esos negocios son muy ilícitos. Piensan que pueden vivir del robo. No saben los acreedores por consideraciones a canas, mujeres solas, familias honorables no toman medidas drásticas para que se finalicen esos abusos.

Abrir una cuenta, hacer un favor y crearse una enemistad son sinónimos. Este realismo concierne a todos. No obliga a no ayudarle a nadie. Es una injusticia que los verdaderos necesitados, no se les pueda proteger. Mientras exista la duda de que se trata de engañarnos la abstención es necesaria.

Seamos caritativos pero separamos serlo.

9 de agosto.

El jefe de los talleres de Obras Públicas se defiende contra ciertos ataques

Hoy tuvimos oportunidad de conversar con el jefe de los talleres de obras públicas, don Cesáreo Castro, joven éste que siempre pone

especial empeño porque esa dependencia del gobierno marche correctamente. Nos manifestó el señor Castro

que se encontraba extrañado de ciertos ataques que se hicieron en un diario respecto al manejo y buena marcha de dichos talleres.

Allí expuso —es donde se hace todo para el gobierno y más barato que en otra parte. Allí se fabrican muebles, mosaicos y todo lo necesario para la obra administrativa, contándose con personal idóneo.

Esos ataques yo los contesté pronto, poniendo de manifiesto que aquel taller no encierra un personal, nulo, sino que más bien presta una labor eficiente en todo sentido y con una mayor economía para el estado.

Páginas de Historia

Por G. Z. M.

EL MAL EJEMPLO DE CARRILLO

En lo privado don Braulio Carrillo aparece como un hombre honrado, y de buenas costumbres. En lo político su personalidad ha sido objeto de encontradas apreciaciones. Si hay derecho para juzgar a un hombre público, diremos de él que Costa Rica le es deudora de obras materiales, que pueden apreciarse en mayor o menor valor. Como político, no vacilamos en condenarle rotundamente sin dudas ni vacilaciones. Recomendamos la política del licenciado Carrillo sería destruir el orden republicano. Para llevar a cabo su progreso material menoscabó hondamente el progreso cívico e inició un mal ejemplo, que ha tenido de subsiguientes emuladores, con perjuicio de la moral pública. Él fué el maestro de una serie de hechos atentatorios que han venido desmoralizando y desunido cada día más y más la familia costarricense, en el seno político de la cual solo existe un deseo concupiscente para acaparar el poder público y ejercer el gobierno sin fórmula científica y bajo el nefasto molde del nepotismo. Pudo Carrillo realizar sus obras bajo la égida augusta de los leyes. El carácter pacífico de los habitantes no se lo impedia. El mismo reconoce la bondad del carácter costarricense en una proclama publicada en Guatemala el 18 marzo de 1848. En dicha proclama dice lo siguiente: "YO TRANSITO BAJO TODO EL PAIS SIN UN SOLDADO; y las puertas de mi casa no estaban erizadas de bayonetas que siempre rodean a los tiranos; mi conducta y mi conciencia garantizaban mi persona, Y EL PUEBLO MISMO CUIDABA DE MI SEGURIDAD DONDE QUERA QUE ESTUVIESE."

Un pueblo que cuida de la seguridad de su mandatario, difícil es dirigirse y llevarlo bajo el marco de la ley, tal como los presidentes de los Estados Unidos han conducido a su pueblo, sin ultrajes a la dignidad, y menos con destrucción de la constitución, siempre mirada con sagrado respeto y como base inconvertible de libertades y derechos. Romper la CONSTITUCION en un país de índole pacífica, es sencillamente una tiranía ineficaz. No satisfecho el licenciado Carrillo de un congreso complaciente, que empuñaba las leyes según su plan, como lo prueba el hecho de prestarle al congreso, hasta con desdoro, para derogar el artículo noventa de la constitución. Dictaba medidas de progreso, como la de establecer una casa pública en Cartago para moralizar mujeres, y para el desarrollo de esta plausible medida, disponía arbitrariamente de una casa que pertenecía a un adversario político, manchando en acto de gobierno con una disposición reveladora de un mal sentimiento de venganza, contra un ciudadano perseguido. Combatió Carrillo, con buen derecho, a Manuel Quijano, a Pedro Avellán y a Manuel Dengo, que revolucionaban en el Guanacaste; pero una vez de rotados resultaba montonero su disposición de julio de mil ochocientos treinta y seis, autorizando a cualquier persona para "QUITARLES LA VIDA SIN RESPONSABILIDAD". Manuel Dengo que al fin ejecutó, y terminó el asesinato del Sr. José María Chacón, jefe de la fuerza pública, J. de J. Venegas, Ojaquín Jiménez,

Feliciano Acosta y Silverio Paoli. Illos. Todos porque se revelaban contra un sistema aprobioso.

Marcelina González, belleza y diva costarricense

Jamás en la vida social cupom: la oportunidad de encontrarme vis-à-vis con una mujer semejante a MARCELINA GONZALEZ. Era muy niño, cuando la tía Lola Montañar, mujer en extremo ilustrada y artista, ponderaba de continuo en el hogar materno, las condiciones excepcionales de Marcelina, como si hablase de un extraordinario diamante de Golconda, o de un rubí sagrado para adornar la diadema de un Rajá. Cuando Marcelina entraba en mi casa, había paralización completa de todas las actividades: entrar Marcelina era entrar la luz, el aire, la animación, la pascua, la vida. La tía Mercedes, directora grave de los quehaceres de casa, la tía Lola, embebida siempre en sus estudios de Chopin y de Lizt, la madre en sus cuidados, todo a una poníanse de pie, movidas por resorte natural; luminábanse sus rostros de júbilo y de risueña promesa, como notificadas de algo gratamente repentino. Prendía el bullicio, la animación placentera, la conversación amigable, aguda, ingeniosa, grata y expansiva; resaltando en el conjunto la palabra de Marcelina, que se imponía a todas, cual si una cascada se despedazara en ritmos de sonoridad argentina. Y cuando Marcelina desaparecía, todo el grupo abigarrado de la casa sentíase arrastrado hacia la puerta, donde estallaban las últimas explosiones de bienaventuranza; y ya en marcha, tras el obligado adiós, seguíamos con la vista, aun iluminada por el gozo, a aquella mujer agraciada, que con donaire y paso ligero deslizábase entre el muchedumbre, con cierta aura de delicadeza y tacto, que parecía decir con su expresión, a todo el que la contemplase, como la lechera de Samaniego: Yo si que estoy contenta con mi suerte.

Con ser bella y graciosa hasta el arrobamiento, tanto como aquella famosa reina de Egipto, que robó a Julio César y a Marco Antonio el corazón, era virtuosa como una sacerdotisa del templo griego. La esbeltez de su cuerpo, que se movía con la gracia de la palmera tropical, las líneas impecables de su rostro greco romano, aquella dentadura perfecta, el carmin natural de sus labios, el rubio áureo de su bionda cabellera, la espontaneidad de su palabra oportuna, lindamente timbrada, juguetona, chistosa, siempre enervada y nunca superficial, daban a su personalidad un conjunto imantado de inefable seducción. Mujeres había, sin duda, que podían rivalizar con ella en hermosura, o en gracia, o en superior intelecto; mas era difícil competir con Marcelina en el englobamiento general de su singular personalidad. Artista, había el fondo de su ser, era diva que cantaba con gama exquisitamente cultivada. En la catedral de San Patricio, acompañada por los acordes de un órgano imponente, escucharon los neoyorquinos, más de una vez, a aquella mujer que modulaba, como pudiera hacerlo el ruiseñor en el jardín encantado de una reina oriental.

¡Adios Marcelina, flor de las flores! Si fuiste en la tierra un ser encarnado con todos los privilegios de la forma humana, y en tu cuerpo se anidó un alma con todos los excelsos adornos que la religión señala, tu generoso espíritu, siempre dispuesto a la prodigalidad caritativa, habrá de disfrutarte, hoy, del excepcional regalo que el Padre Celestial reserve a las criaturas dilectas de su reino infinito.

GERARDO ZUSIGA MONTUFAR

MULATITA

Éras una mujer surgida de las espumas de la tentación.

Porque todo en ti es incienso de voluptuosidad; el espejo pentagrama de tus bucles, que incita a reclinarse sobre la cabeza fatigada y pensativa; tu sonrisante y malicioso rostro de mulatita;

tu fabricante boca, que es una flor entreabierta y purpúrea en donde duermes el néctar de los interminables besos;

tus maravillosos dientes, tan blancamente perfectos y apretados, que sería una inefable delicia sentirlos impresos en un mordisco de pasión;

y tus ojillos diminutos, tan agradablemente negros, que semejan dos murtas maduras engarzadas en la gracia de tu rostro egipcio.

Entonces... si todo en ti es incienso de voluptuosidad, por qué te enfadaste cuando en la locura de mi amor puso en mi boca una caricia para imprimirla suavemente en tu mejilla?

Oye, mulatita: El arroyo que con indiferencia culebraba por la montaña, le dice al viandante, fatigado en el susurro de sus linfas claras: "Bebe de mi sangre incolora y pura, que con ella refrescarás el ardor de tu cansancio."

Las flores tus hermanas — con la intachable eoda de sus pétalos, se aseman entre las hojas para murmurarle a la abeja, en el suspiro de sus perfumes estas el:

labas de amor: "Aquí está la miel de mis néctarios, para que la lleves a las celdas de tu hogar y endulces con ella la vida de tus hijuelos."

La Naturaleza — en sus espasmos de amor — le canta a su eterno novio el Sol: "Tú eres la sangre de mis venas. No dejes nunca de pensar en mí, porque sin tus caricias de luz, mi existencia acabaría en una interminable noche de nieve y desolación."

Hasta la Gloria — esa boya y querida ingrata — le dice al artista, que con sinceridad se esfuerza: "Acércate, Poeta, que ya tengo para el sentimiento de tus rimas una corona de luz que nunca muere."

Por eso — mujer — no debiste despreciar el ansia que de mi boca resbaló por tu mejilla...

Porque tus ojos, que son dos murtas maduras: tus maravillosos dientes, tan blancamente perfectos y apretados;

y tu fabricante boca ET AETAE... y tu fabricante boca, que es una flor entreabierta y purpúrea, me susurraron a cada instante en una salomética tentación: —Ven, ... ven y bégame. Bégame en los ojos en la boca. silenciosamente... prolongadamente...

Gonzalo Sánchez Bonilla.

(Del libro inédito SANGRE DE LIRIOS)

SOCIALES

Por la vía aérea

En la mañana de hoy aterrizó en esta capital procedente de los Estados Unidos des-

pús de haber viajado por Centro América y los Estados Unidos, el caballero don Emilio Ramírez, jefe de la División Nacional de Aduanas y quien preside...

de nuestro salud.

DE LAS BARRAS

¿Ven los señores Diputados los Contratos Bananeros

padilla, representante del Partido Republicano, tan duramente ha oído por haberse propuesto un grupo fuerte de eido favorable a las bananeras, nos ha el Congreso al halala palabra una extensa del negocio, escrita en sus varios manifestando que no los extremistas, y iba una solución de asunto. Su exposición

os generales en cuanto a los problemas económicos al mismo tiempo las situaciones de o francamente que a las divagaciones, en algunas necesarias, aboró una revelando estudio de él.

nos hacer algunas acotaciones a ese discurso, y a ello

dice el señor Padilla que la economía no se resuelve por leyes dictadas por el congreso. En esto nos da un ejemplo, no si se quiere, nos enseñamos de acuerdo.

¿sostenido en artículos de prensa lo que dice el señor Padilla? Los negocios se rigen por leyes propias: las de oferta y demanda. Con leyes dictadas por congresos tendremos que hacerle estorbos y dificultades a los comerciantes, mientras sea el uso o la costumbre que impongan la necesidad de tales leyes. No pueden adelantarse a la vida económica, y si se adelantan están condenados a morir.

La hermosa idealidad del señor Padilla es la de que deben ser los productores frente a los consumidores, llamémoslos productores, a fin de contrarrestar la desigual situación que se encuentran. El desea una Liga Internacional de pro-

Si Usted desea mejor luz, acostúmbrase a comprar sólo bombillos EDISON-MAZDA. De venta donde "EL GATO NEGRO" calle 8a. Avenida 9-11

ductores. Decimos que la idea es hermosa. Impracticable? No, de difícil práctica. Ya sabemos que en estas asociaciones se lucha no sólo contra las dificultades del negocio, sino también contra las más difíciles de vencer: las de los hombres. No estamos preparados todavía para esas ligas. No necesitamos evolucionar.

La idea esa por el momento no puede convertirse en realidad y tenemos que hacer frente a la situación que se viene encima del país. Aplazar la solución no es gesto digno de una Asamblea Nacional, deben estudiar bien el problema los señores representantes, como sus predecesores y afrontar las responsabilidades consiguientes de su actitud, ante el país.

El señor Padilla tiene mucha razón, cuando afirma que por el momento el país no puede sustituir con ningún otro cultivo productivo, que tribute en tan grande escala al fisco, como el banano. Por consiguiente debe el soberano congreso estudiar bien el negociado bananero, ha cerle los reparos que se le ocurran, discutirlos con los señores de la Unión, y ver que es lo que pueden conseguir de más, en beneficio del país.

Realmente no se concibe sino en una persona que tenga vultus de nacionalista, el declarar guerra a muerte a una industria que está tan íntimamente vinculada a la economía del país. Dijo un señor diputado que era confundir los intereses de una compañía extranjera con los del país el defender esos contratos. Gran error. Estando íntimamente vinculados, estos intereses, puede decirse que son ambos recíprocamente efectos y causas de ellos mismos, y que deben marchar todo el tiempo unidos para bien de los ciudadanos. El estado necesita del tributo, la compañía quiere ensanchar sus cultivos, quiere no hay más remedio que armonizar ambas tendencias de la mejor manera posible y solucionar el problema.

Yo preguntaría a muchos señores diputados que en la vida de los negocios, habrían hecho algunas veces contratos de cual quier naturaleza, cuándo han

tratado en su vida de ciudadanos con otros, se han puesto siempre en un pie de igualdad? Seguros estamos que algunas vez habrán llevado en sus contratos, más de una ventaja con sus tratantes, y que también cuando los han cogido cabeceando, han dado más de lo que han recibido. El comercio es lucro, por tal razón, no es posible que vayan como medidos a cordel los beneficios que derivarán de un contrato los que se restan por él.

Dice el señor Padilla que para llevar a los productores es preciso que vayan procurando cambiar los cultivos, dejar ese monovulvismo y sembrar a la sombra del banano, maíz, frijoles y demás. Buena la idea, ya lo saben nuestros productores. Cuando tal cosa se realice, habrá cambiado fundamental la vida del país, y otra será la situación, que no la apremiante que confrontamos hoy.

Finalmente el señor Padilla habló de las ventajas obtenidas por el reformismo. Como muy bien dijo, ellos han demostrado su preocupación por la clase trabajadora, y los han tomado en cuenta al contratar. Ha sido un triunfo de orden moral, como muy bien lo dijo el diputado Ross.

Creemos firmemente que los señores diputados pretenden obtener todo el mayor bien posible para el país. Eso merece un aplauso. Pero hay situaciones ante las cuales no es posible obtener más de lo que se da, y si con esto se puede salir de alguna dificultad, se acepta, esperando que la experiencia obtenida, sirva para más adelante.

Finalmente la moción que le plantea para que la United haga un préstamo a los agricultores de 500 mil dólares merece especial atención, y sabremos que se discutirá con los representantes de la compañía. En cuanto a lo del tributo el caso merece un estudio especial, más adelante, en el cual haremos un cuadro comparativo. Establecer esa compensación entre lo que debe tributar de más aquí la compañía y lo que tributa en los Estados Unidos, no nos parece muy práctico. Pero vamos a considerar el punto con más detenimiento. Ese problema está planteado y es probable que se discuta. Sería para la Compañía más o menos lo mismo, según parezca. Pero en estas cuestiones económicas debemos tomar en cuenta, que con dificultad se cae en error por simples apariencias, y que el problema que ofrece la más fácil solución, es el más difícil de resolver.

El más pintoresco de todos los discursos, por ciertas frases que motivaron manifestaciones diversas de la barra, fue el del doctor Valerio.

Desde el rincóncito donde estaba oyendo las peroraciones, se boreando todavía las frases del diputado Padilla, que me hacían recordar los días en que leía traductas de economía, empecé a aguzar mis oídos para no perder una sola de las frases del diputado y doctor en medicina, señor de la Valeria.

Dijo el señor diputado Valerio que todas las leyes que se han dado han sido empíricas. Entonces qué hacían esos diputados de entonces y las comisiones de hacienda y agricultura? Cuando se ha tratado de un contrato, como el que se discute hoy, indiscutiblemente que deben llevar la aprobación de la compañía, que es una de las partes contratantes, porque nadie va a negociar a base de la voluntad de la otra parte. Cuando se ha tratado de una ley, el congreso no ha tomado en cuen-

ta la opinión de ninguna entidad y ha dado su ley, como le ha parecido. Nunca la United, al tiempo de dar una ley la Cámara, ha expuesto puntos de vista, o ha impuesto su voluntad a los señores representantes del país.

Dice el señor Valerio, que en estos veinte años nada se ha hecho, que hemos vivido un sueño de opio, en una danza de improvisación.

Nada se ha hecho? Se necesita remontarse algunos años, para ver como han venido transformándose los terrenos incultos de esa zona, como se ha saqueado Limón, como el país ha tenido abiertas sus ventanas hacia el Atlántico que es de donde nos viene no sólo la selería y las telas que traen el lujo tan criticado por el señor Valerio y la música del jazz y las películas parlantes, sino que vienen todas las manifestaciones culturales, por ella se ha intensificado nuestro comercio, por ella el estado ha percibido magníficas entradas. Esa afirmación no la destruiremos con argumentos, desde Cartago para allá, desde Turrialba si se quiere, a la vista están los bananales y el esfuerzo que se ha trocado en bienestar para gran número de costarricenses. Ha sido así, como el comercio de la Meseta Central se ha incrementado, como hemos logrado vencer la montaña bravia para convertirla en un centro de producción donde se labora verdaderamente por la riqueza nacional. Mucho dinero ha recibido el arca nacional con estos cultivos y más aun recibirá al arreglarse las dificultades que se presentan hoy.

Dice que no cree vuelvan las grandes producciones de antes, que eso no se obtendrá más. Gran error! La producción ha venido disminuyendo por varios factores: el cansancio de las tierras, la inseguridad de obtener una nueva contratación, todo esto ha venido haciendo que la producción no sólo permanezca estacionaria, sino que venga en retroceso lamentable. Si se podrá obtener una mayor producción que la que afiora tan melancólicamente el doctor Valerio. Se obtendrá cuando se habiliten esas zonas de reserva, cuando se siembren las hectáreas que promete la compañía y las que ofrecen cultivar los productores particulares, entonces verá el señor Valerio en las estadísticas, como supera nuestra producción a la de años anteriores, y como el país percibe sus tributos.

Y después de quejarse de que no se aumentará la producción, de que aunque dé los contratos

la compañía a los particulares, la producción variará. Termina diciendo que no volverán la producción anteriores. Pero ¿enseguida no más, el mismo se encarga de explicarnos el por qué de ese fenómeno: las tierras están agotadas nos dice. Entonces, señor Valerio, cómo resolver el problema? Muy sencillo, en las nuevas tierras que se habiliten está la realización de su deseo: una mayor producción.

Finalmente dice el señor Valerio, los trabajos de esta compañía, revisen los caracteres de una verdadera invasión. Nuestras costumbres se están norteamericanizando, ya no se ballan las polkas y mazurcas de antes, sino el blues y el charleston, ya las películas parlantes, nos vienen en inglés, para hacernos del vidar el español, nuestra religión está en peligro. Nuestro reino espiritual se desmorona, y ¿qué hacen se pregunta estos nuevos Moisés, dirigiéndose a los señores sacerdotes que prestigian la cámara, favoreciendo esos contratos?

Los norteamericanos adelantan más que nosotros, porque como mejor.

Bien. Qué significa todo eso en el negociado bananero. Nuestras costumbres, que están arraigadas en nuestras conciencias, no cambiarán porque vengan norteamericanos, muy pocos por cierto, a trabajar en los bananales. El baile, la música y el cine parlante, no sabemos qué tiene que ver con los bananos, cuyos contratos se discuten. Y la religión, tampoco. Los sembradores de bananos no hacen propaganda de ideas religiosas.

Fue un raudal de lirismo el remate del discurso del diputado Valerio, un canto a la vida vieja que tan felices vivieron nuestros bisabuelos, sin tener que pensar en ese problema bananero que es hoy desvelo de muchos vagabundos de la barra, en complicaciones marítimas en manos de extranjeros, sin radio, sin jazz.

El señor Valerio dice que votará las contrataciones si se le hacen modificaciones sustanciales. ¿Cuáles? Las propuestas u otras? Eso deseamos saber.

JUVENAL

NOTA: Habiendo sido aprobado el dictamen de mayoría, por curaremos en adelante seguir más de cerca los debates para entrar en detalle. De todas suertes la mayoría que aprueba el dictamen demuestra hasta la saciedad el apoyo de la tesis que sustentáramos de que el congreso se está por solucionar la actual situación aceptando la contratación. Veremos ahora si caben o no reformas. —J.

Inscripción para juegos de eliminatoria en disputa para la copa del A B C

La directiva de la Liga Nacional de Base-Ball, en sesión ordinaria, verificada el martes próximo pasado, acordó abrir por este medio, la inscripción para los clubs que deseen participar en los juegos de eliminatoria, a fin de disputarse la valiosa copa que el diario A B C ha puesto a disposición de esta Liga.

Se admitirán inscripciones hasta el día 12 de agosto próximo. La solicitud de inscripción debe venir acompañada de una comunicación del Secretario del club solicitante; una lista de los jugadores y la suma de \$ 10; además, debe cada club acreditar un delegado ante la Liga el cual comparecerá ante la misma las noches de sesiones, que se efectúan todos los martes a las 8 p. m. en la "Escuela García Flamenco".

EL SECRETARIO.

Apartado Postal No 1292.

United Fruit Company

NUEVA YORK
Servicio semanal con los vapores "ULUA", "TOLOA", "CALAMARES" y "PASTORRES". Llegan a Limón los Jueves por la mañana procedentes de Nueva York via Habana y Cristóbal. Salen los Sábados por la tarde tocando en Cristóbal y en la Habana.

INGLATERRA
Servicio quincenal con los vapores "GARARE", "CAVINA" y "ARHUANA". Llegan a Puerto Limón los Jueves por la mañana proceden-

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOILA, SANTA MARTA y ZACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Sarta Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón y los sub-agentes en San José, señores Sasso & Pirie, Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

NUEVA ORLEANS
Servicio quincenal con los vapores CASTILLA, TELA e IRONIA. Llegan a Limón el día martes en la mañana con procedencia de Nueva Orleans via Puerto Colombia y Cristóbal. Salen los Miércoles por la tarde para Nueva Orleans,

tes de Avonmouth, via Barbo, Trinidad y Cristóbal y salen de Limón para Avonmouth via Kingston los Viernes por la tarde.

Administrador.
Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional de Costa Rica. No se permite su reproducción sin el consentimiento del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

La Propaganda Internacional

AVISA:

que desde el jueves próximo se comenzarán a cambiar sus cupones por las respectivas acciones a razón de una acción por cada 300 cupones rosados o por cada 150 cupones azules. El canje respectivo se hará en nuestras oficinas situadas contiguo al Banco de John M. Keith. Recuerde que con nuestras acciones podrá Ud. ganarse uno o varios de nuestros 103 obsequios en mercaderías que tenemos para usted por un valor de tres mil colones. Compre única y exclusivamente donde le den nuestros cupones y exíjalos con sus compras.

NO COMPRE DONDE NO LE DEN

NUESTROS CUPONES

¡RECUERDELO!

La Propaganda Internacional

OFICINAS: Contiguo a John M. Keith.

Teléfono No. 4109

SAN JOSE

Apartado No. 528

Costa Rica debe abrirle sus puertas al capital extranjero nos dice el conocido empresario don Juan Feith

Todos nuestros hombres de estado han venido manifestando su opinión — muy autorizada por cierto — en los distintos problemas que el país resuelve en estos momentos, en que una alarmante crisis económica azota a Costa Rica y que tanto el gobierno como los capitalistas costarricenses, procuran por todos los medios posibles a su alcance, conjurarla en la mejor forma posible.

Pocas veces hemos visto una mala situación como la presente, en que un número considerable de trabajadores se encuentran sin ocupación, y lo peor del caso, sin recursos necesarios para el sostenimiento de sus hogares.

Sabemos de fuente seria, que para defender y salvar a esta pobre gente de las garras de la miseria — consecuencia de la situación difícil actual — varias personas se han dado a la tarea de lanzar a la calle listas, solicitando contribuciones de las personas pudientes a fin de socorrer a la mayor parte de los trabajadores cesantes.

La mayoría de los que hemos entrevistado, se han pronunciado a favor de los contratos bananeros, los cuales se puede decir, tienen un buen ambiente en el congreso. Ya en la sesión del sábado último, fue aprobado en primer debate, el dictamen de mayoría que virtió la comisión dictaminadora por veintiocho votos contra ocho. Esto es un buen indicio, porque quiere decir que los contrarios cuentan con la simpatía de los señores diputados, los cuales han procedido a estudiarlos con toda atención y minuciosidad.

En el afán de conocer la autorizada opinión del conocido empresario don Juan Feith, caballero que por muchos años radica en Costa Rica, y que dirige uno de los talleres de ebanistería más importantes de la capital, nuestro redactor lo interrogó acerca de los problemas que el público ya conoce.

El señor Feith, raras veces ocupa la tribuna de la prensa para externar opiniones, pero en el caso presente, en que le manifestamos la conveniencia de que los lectores de ABC conocieran su manera de pensar, el empresario señor Feith estuvo muy dispuesto a contestar las preguntas del redactor en la forma siguiente:

—“En Costa Rica hay crisis, y los que más podemos agradecer a nosotros los empresarios que debido a la ausencia del capital y a la falta de trabajo, motivada por el estancamiento general en los negocios, día por día, las actividades van reduciéndose hasta más no poder. Desde luego que esta situación nos obliga a todos a tomar ciertas medidas de economía y la más dura quizás, es la de disminuir el número de nuestros obreros en los talleres. Con mucho dolor lo hacemos pero el momento difícil es el culpable de que nos veamos obligados a tomar estas obligadas medidas de orden económico. — Nuestro deseo sería el de mantener en sus puestos a esos buenos y honrados trabajadores, que por largo tiempo han venido colaborando con nosotros en el negocio, pero como lo he dicho antes, las entradas no son lo suficientes para efectuar esos gastos.

Si la situación cambia, como lo

La mala situación es la consecuencia de la falta de medio circulante que se encuentra empozado en las arcas de los bancos. — Los empresarios nos hemos visto obligados a reducir los gastos debido a la paralización absoluta de los negocios. Si al país vinieran a explotar nuestras riquezas capitales tan fuertes como el de la United Fruit Company, la República sería hoy día más floreciente y no hubiera crisis. — Los más afectados con la mala situación son los obreros que no encuentran trabajo

esperamos todos, entonces los llamaremos a trabajar de nuevo.

La gran mayoría de los ciudadanos libres de prejuicios y de convencionalismos políticos, comprenden que la salvación de Costa Rica está en una mayor intensificación del negocio bananero, lo cual se conseguirá con la aprobación de los contratos presentados por la United Fruit Company al congreso. Esa comprensión que existe en el ánimo de los costarricenses, no es ciega por los contratos; es el resultado de una experiencia; es la realidad de un cambio de situación.

Todas las personas mayormente preparadas, que han hecho estudios profundos de la crisis, han llegado a conclusiones sabias. Han manifestado que siendo la industria bananera uno de los factores más importantes en nuestra vida económica, por consiguiente es indispensable abrirlo de nuevo las puertas a esta industria prolija, ya que ella viene siendo el segundo renglón en nuestra riqueza pública.

El país entero conoce las actividades de la United Fruit Co. en la zona Atlántica. Sabe perfectamente que esta poderosa compañía frutera es la que ha dado vida y prosperidad a esa región y la que mayormente ha contribuido al embellecimiento de nuestro importante puerto de Limón. Jamás hemos tenido incidentes con ella. Ha trabajado en el país respetando las leyes y beneficiando a todos los productores costarricenses.

Muchas personas han atribuido la mala situación porque atraviesa el país a la compañía frutera. Dicen que ella es la culpable, y que ha sido la que ha trabajado en el ánimo de los banqueros norteamericanos para que se le entregue dinero a Costa Rica. Todo esto es pura habladuría. Lo que ha sucedido es que la United Fruit Company movilizó anualmente la respetable suma de veintidós millones de colones y esto naturalmente desde que la compañía redujo sus trabajos y operaciones comerciales, las alta de ese medio circulante que se encuentra depositado en las arcas de los bancos es lo que mayormente ha contribuido a empozarar la situación. Quiénes son los culpables de esta crisis? Es la compañía frutera o son los llamados “nacionalistas”? Desde luego que son los mismos costarricenses.

Mucho se ha hablado de la gravedad que entrañan para el país las compañías extranjeras, pero no se ha dicho nada acerca de los costarricenses que sin ningún escrúpulo reciben de los gobiernos amigos grandes concesiones de tierras para venderlas después a las compañías extranjeras. Nosotros somos los que debiéramos señalar a estos malos costarricenses que son los que ponen en peligro nuestra soberanía. Los capitales extranjeros no tienen la culpa. Esto es la verdad.

Soy partidario del capital extranjero porque es este capital el que hace prosperar a la república. Debemos procurar por todo medio posible atraerlo discutiendo las condiciones en que vengan a explotar nuestras riquezas naturales. Les nunca oponemos sin razones que lo justifiquen.

La mala situación debe inmediatamente conjurarse. El gobierno es el que mayormente está obligado a procurar los medios necesarios para aliviar la difícil situación porque atraviesan los obreros que han sido despedidas de sus trabajos. Es verdaderamente alarmante la cifra de individuos que hoy día se encuentran cesantes y que ya sienten la miseria en sus hogares.

En ediciones pasadas el ABC ya lo ha dicho, al publicar las declaraciones de distinguidas personas; la mayoría de los países de la América del Sur, países estos mejor organizados que el nuestro, casi se puede decir que no han sentido esta crisis que es general. Las clases trabajadoras principalmente, debido a su buena y admirable organización, se han enfrentado con las economías que habían adquirido. En cambio nosotros trabajadores, que no somos hermanos, hoy sienten el peso de la crisis debido a la falta absoluta de organización. Ya es hora

de que los dirigentes de estas clases piensen más seriamente en el porvenir y procuren darle nuevas orientaciones a las instituciones obreras de la escuela ellos son los responsables puesto que son ellos mismos quienes la dirigen.

El reportaje de don Joe Umaña, presidente de la junta directiva del cementerio de obreros, me agradó bastante. Se nota que este

señor piensa con gran seriedad sobre todo se ve el inmenso cariño que le profesa a los trabajadores. Los conceptos de su reportaje no pueden ser más sinceros y valiosos al fruto de una exitosa vida. Ojalá pudiera esta gran Umaña coronar con éxito sus deseos y aspiraciones. — Para terminar, debo decirle que la labor que realizan ustedes en su periódico es meritoria, sobre todo en lo que respecta a favorecer a las clases trabajadoras. Continúen con entusiasmo como hasta ahora, y llegarán muy pronto a sentirse fuertes.

Estas o parecidas, fueron las declaraciones del señor Feith, las cuales hemos tratado reproducir fielmente y las que lo agradecemos mucho.

LA JOYERIA ORTIZ HA OBSEQUIADO UN JUEGO DE MEDALLAS PARA LA TEMPORADA INTERNACIONAL DEL FORTUNA

La joyería Ortiz ha obsequiado un valioso juego de medallas de oro para la temporada internacional contra el Fortuna que se inicia el domingo diez y siete.

Esas medallas son para ser disputadas entre los dos equipos nacionales que en sus juegos contra el Fortuna logren anotar más tantos. Tendremos, pues, un gran partido de futbol, después de la temporada, en disputa de esas preciosas medallas.

En el baile.....



No hay nada más delicioso que un buen cigarrillo.

LUCKY STRIKE
“Está Tostado”

ENFERMEDADES
VENEREAS
DR. PADILLA
FRENTE PARQUE
CENTRAL
ESQUINA OPIUESTA
BOTICA FRANCESA
DIATERMIA

DECIMO PRIMER ANIVERSARIO DE LA REPUBLICA ALEMANA

Celebra su décimo primer aniversario la república alemana, la jura de la constitución de Weimar y con tal motivo es muy grato presentar nuestro atento saludo a la esa colonia residente en esta ciudad y a sus representantes, que gozan de la más alta es-

timación de los costarricenses por las virtudes cívicas que adornan a todos los que con nosotros conviven y han hecho de esta tierra su segunda patria. El hermoso y sesudo ejemplo que dio aquella gran nación al mundo, pasando de su vida moribunda a la republicana sin

grandes contorsiones intestinas y dentro de su disciplina admirables, son prenda de su poderío y su grandeza en la sólida cultura a que con justicia se ufana. Leer a la gran república europea.

CAMARA DE CAFETALEROS EN SU SESION DE HOY COPIERA DE LOS PRELIMINARES DE LA ASAMBLEA QUE HA DE CELEBRARSE EL JUEVES PROXIMO

Esta tarde celebrará sesión ordinaria la asociación nacional de cafetaleros para conocer de asuntos ordinarios, continuar la discusión sobre fletes, etc.

Hay interés, nos dijo uno de sus miembros, en que a esta sesión asistan todos sus miembros, pues se va a tratar de los preliminares acerca de la asamblea anual que la cámara celebrará el jueves de la presente semana.

En esa asamblea general se conocerá del informe del presidente de la cámara, como también de la actuación de la misma, y es muy posible que se tome alguna disposición concerniente a la buena marcha de la misma.

La de la sal está ya en condiciones de que sea beneficiada en esa forma; que la calidad de la sal que se vende en el país es tan buena como la extranjera.

Las gestiones, repetimos, han tenido la mejor acogida de parte del ejecutivo y por eso en las reformas arancelarias se consignará el aumento del aforo para la importación de la sal.



BOMBILLOS EDISON MAZDA, de fama universal, búquelos donde "PULPERIA SOLERA" calle 8a. Avenida 11

SE ELEVARE EL AFORO DE LA IMPORTACION DE LA SAL TRATASE CON ELLO DE FAVORECER LA INDUSTRIA NACIONAL

Las gestiones de los salineros con la secretaría de hacienda, han dado efectivamente hoy, tienden a dar muy buenos resultados. De acuerdo con el modo de pensar del gobierno y accediendo a la gestión de aquellos industriales, se procederá a elevar el aforo para la importación de la sal. Se considera, para proceder en tal forma, que la industria nacional

POR RAZONES DE ECONOMIA EL PODER EJECUTIVO OPUSO SU VETO AL DECRETO LEGISLATIVO QUE CREABA UNA NUEVA PLAZA EN LA OFICINA DEL CONTROL

Desde ayer tarde, en los círculos oficiales se comentaba el hecho de que el poder ejecutivo había resuelto votar el decreto legislativo por el que se creaba una nueva plaza en la oficina del control.

Al respecto oímos algunos comentarios que tenían su sabor poético.

Nosotros inquirimos qué había de cierto sobre el particular, habiéndosenos informado que era cierta la noticia sobre el veto.

Al efecto, la secretaría de gobernación, con instrucciones del señor presidente de la república,

envió hoy a la secretaría del congreso el referido decreto sin la sanción respectiva, alegándose en la nota consiguiente razones de economía.

De esa nota conocerá el congreso en su sesión de hoy.

Algunos diputados que están en autos de esto, al interrogarlos nosotros, nos han manifestado que es muy posible que el congreso acepte el veto a que hemos hecho referencia, ya que en esto ha mediado un poco de política y en lo que no estaban al tanto algunos de los representantes que dieron su voto afirmativo al decreto.

ESTABILIDAD EN LOS PRECIOS DE NUESTRO CAFE EN LOS MERCADOS EXTRANJEROS

Las noticias cablegráficas recibidas hoy sobre las cotizaciones de nuestro café en los mercados de Londres no acusan novedad en las dichas cotizaciones. — Esas noticias son de ventas personales, es decir, fuera del mercado, porque

este reabre sus actividades oficiales hasta el sábado próximo.

Así es que habrá que esperar a la semana próxima para ver como se reabren las operaciones oficiales.

EL SECRETARIO DE EDUCACION HA INICIADO SUS VISITAS DE INSPECCION A LAS ESCUELAS

El secretario de educación pública, licenciado Fournier Quiros, ha iniciado desde hoy sus visitas de inspección a las escuelas del país.

Dor Ricardo salió para San An

tonio de Belén. En la semana entrante hará otras de esas visitas que tienden a darse cuenta de la marcha de las actividades escolares de toda la república.

EN ESTA SEMANA EL SECRETARIO DE FOMENTO VISITARA LA ZONA DEL ATLANTICO

Va en actividades de su cargo

En esta semana el secretario de fomento señor Cortés visitará la zona del Atlántico.

Va con el fin de estudiar las propuestas de la compañía del ferrocarril al Atlántico para el cam-

bio de las dos locomotoras del ferrocarril al Pacífico.

Lo acompañarán dos altos empleados de Ferrocarril nacional. Posiblemente el ingeniero suizo señor Cabrol.

ESTADIO NACIONAL

Domingo 17 de Agosto de 1930.

INAUGURACION DE LA SENSACIONAL TEMPORADA INTERNACIONAL DE FOOT BALL

ESPECTACULAR, GRANDIOSO Y SENSACIONALISIMO MATCH

Fortuna vs. Gimnástica

Los equipos para este encuentro alinearán en la forma siguiente

| | | | |
|---------|----------|--------|-------------|
| | ZAMORITA | | |
| | DIAZ | MIRO | |
| | STRAUS | BLAS | NICO |
| KREMMER | WILLIAMS | ARTURO | PIPA SERGIO |

“FORTUNA”

vs.

“GIMNASTICA”

| | | | |
|------------------|------------------|--------|--------------|
| SOTO (Buroy) | MADRIGAL (Macho) | MORERA | MORA SERRANO |
| ROJAS (Chiesela) | ARGUELLO F. | | ALBERTAZZI |
| ESCORRIOLA | ARGUELLO M. A. | | |
| | GONZALEZ | | |

Nótese que en este equipo de la GIMNASTICA se presentan a jugar juntos en la misma línea por primera vez MORERA, EL MACHO MADRIGAL y BUROY que junto con MORA y SERRANO constituyen una de las líneas más fuertes de ataque que se haya presentado en el estadio de San José.

ESPECTACULAR SENSACIONAL FORMIDABLE

EXAMENES CIENTIFICOS DE LA VISTA CONSULTORIO OPTICO RIVERA

Frente al Hotel Costa Rica

SALOMON DE LA SELVA EN EL LICEO DE COSTA RICA

El distinguido escritor nicaragüense Salomón de la Selva, que es nuestro huésped desde hace pocos días, estuvo a visitar, el sábado último, el liceo de Costa Rica. Tuvo ocasión de asistir a las asambleas sabatina. El director de ese plantel, señor Dobles Segreda, se dirigió a los alumnos conversándoles durante algunos minutos sobre la obra de ese virgíneo es-

critor. Acompañó al señor de la Selva, en esa visita al liceo, nuestro amigo el joven escritor Ricardo Rojas Vincenzi.

Para el sábado próximo el señor de la Selva prepara una conversación, en la sala magna del liceo, sobre la obra de Alejandro Hamilton. Entre el profesorado y los alumnos del liceo existe mucho entusiasmo por tal motivo.

EL REGRESO A FRANCIA DE UNA MISION AEREA

Regresa a Francia una misión aérea.

PARIS, 11. — La misión aérea integrada por Jean Couret, Charles Griere y Pierre Collin regresó ayer a ésta, después de un viaje de veintiocho mil millas por la América del Sur, anunciando la firma de contratos con el gobierno venezolano para la prolongación de servicio postal aéreo francés de Pernambuco a Caracas, así como el propósito de establecer una línea aérea uniendo las principales ciudades de Bolivia, Chile y Perú.

Griere manifestó que el buen éxito de las empresas aéreas norteamericanas en la América del Sur se debía a los créditos comerciales diciendo que en este particular Francia se encuentra en posición inferior. También explicó que la industria francesa tiene que luchar en la América del Sur con la competencia italiana, favorecida por el enorme número de inmigrantes italianos que sólo buscan productos de su país.

La guerra civil en China.

PEIPING, 11. — Fend Yuhsiang informa por telégrafo que sus tropas han avanzado treinta millas a lo largo de Lghai, capturando Kueitsh y Mamutei, en donde había grandes cantidades de petrechos de los nacionalistas. La lucha continúa, pero las fuerzas de Nanking se están retirando, estimándose las bajas en más de diez mil.

SHANGHAI, 11. — El gobierno continúa tomando activas medidas contra los comunistas en Hankow. Ayer fueron decapitados dieciséis agitadores o sea un total de cuarenta y seis ejecuciones en la semana. El orden ha sido restablecido en Changshaw.

DESEA usted una luz clara y fresca a la vez? Compre los bombillos EDISON MAZDA, dond "EL ORIENTE", calle Central Avenida 9a.

El vuelo de La Cierva.

BIARRITZ, 11. — La Cierva llegó a ésta ayer a las tres y media p. m., procedente de Burdeos, en su autogiro.

Nuevo partido político en Turquía.

STAMBUL, 11. — Fethi Bey, embajador turco en París, ha aceptado la oferta que se le ha hecho para que dirija un nuevo partido político, llamado "República Libre", y al cual se han adherido setenta diputados. Informase que Kemal Pachá ha dado su aprobación a este movimiento. El nuevo partido se propone abolir los monopolios y establecer la absoluta libertad de prensa. Para llevar a cabo su trabajo el embajador ha renunciado su cargo, habiéndole sido aceptada la renuncia.

Arribera de la república alemana.

BERLIN, 11. — El décimo aniversario anverso ario de la proclamación de la República Alemana fué solemnemente celebrado hoy. El ministro del interior, Wirth, en un discurso pronunciado en el Reichstag en presencia del presidente Hindenburg, llamó la atención del país hacia los peligros del extremismo político de los jóvenes alemanes y hacia sus ilusorios propósitos de solucionar los más graves problemas de la nación por medio de una dictadura de modelo ruso o italiano. Agregó que Alemania, como nación civilizada, no podría tolerar otra constitución que la democrática. Todo intento para establecer una dictadura bolchevique o fascista, dijo, será rechazado con energía por el gobierno.

Sigue el vuelo de Jackson y Obrine.

SAN LUIS, 11. — Los aviadores Dale Jackson y Forest Obrine completaron a las diez y once a. m. ciento siete horas de vuelo continuo, en el monoplano CREATOR SAINT LOUIS, con el cual se proponen superar el record establecido por los hermanos Hunter.

Wark y Brown obligados a aterrizar en Vancouver.

VANCOUVER, 11. — Los aviadores americanos Robert Wark y Eddy Brown, que salieron ayer en la mañana de Seattle, estado de Washington, para Alaska y Japon se vieron obligados a aterrizar aquí por desperfectos notados en el aparato.

Nueva nota de Turquía a Persia.

Angora, 11. — El gabinete tur

co ha resuelto enviar una nueva nota al gobierno persa referente a la supresión de las incursiones de los rebeldes kurdos. Turquía dará a Persia cuarenta y ocho horas para que tome las medidas del caso. Tal decisión fué tomada después de dos largos consejos de gobierno a los cuales concurrió el jefe de estado mayor general.

El concurso aéreo de Chicago.

LONDRES, 11. — Los aviadores

ingleses, franceses, italianos y alemanes que tomarán parte en el concurso aéreo de Chicago efectuaron el veinticuatro de los meses, salieron para Nueva York en el vapor "Leviatan". Son: L. Atcherley, Marcel Despreux, L. Colombo y el capitán L. Lo. Los más rápidos de los viajeros ingleses, habiendo participado muchas veces en el concurso de velocidad de la copa Schneider.

Obtenga ahora mismo la mejor cocina llegada al País



Acabamos de recibir una nueva remesa de las famosas cocinas eléctricas TUDHOPE de dos calentadores y horno, no teniendo usted que pagar la fuerza del horno, pues tiene un mecanismo especial. La cocina TUDHOPJE es la cocina que usted debe tener, su precio es muy reducido y los servicios que presta son inmejorables. Pase a nuestro almacén y le haremos una demostración.

Almacén Villalobos. San José

Al hacer el pago de sus cuentas por servicios eléctricos en los primeros días del mes, The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd, le ruega se sirva presentar el recibo del mes anterior, para que sirva de referencia y puedan los empleados de la Compañía atender a usted con la mayor rapidez posible.

EL VUELO DE LOS AVIADORES WARK Y BROWN A TOKIO

SETTLE, Washington, 11. — Los aviadores Robert Wark y Eddy Brown salieron ayer a las once y veintiocho a. m. en un aeroplano Fokker con rumbo a Tokio,

proponiéndose hacer escala para aprovisionarse de combustible en White orse y Nome, (Alaska) y Petropavlovski. Esperan realizar el vuelo en sesenta horas.

EL CUMPLEAÑOS DEL PRESIDENTE HOOVER

LURAY, Virginia, 11. — El presidente Hoover cumplió cincuenta y seis años de edad ayer, encontrándose en excelentes condiciones físicas. Pasó el día muy ocupado con el secretarí de agricultura y

otros altos funcionarios, tratando de las medidas que conviene tomar para remediar la situación causada por la sequía en numerosos estados de la Unión.

Sir Thomas Lipton sale para Nueva York.

SOUTHAMPTON, 11. — Sir Thomas Lipton salió ayer para Nueva York, con el fin de presentarse las regatas anglo-americanas de septiembre, manifestando que tiene confianza de que su yate SHAMROCK resulte victorioso.

manencia en Washington — dice el periódico —, le califican para ser el verdadero representante de la América del Sur en beneficio de un Americanismo que será ver dadero lazo de unión continental. No es de dudar que este buen amigo de los Estados Unidos realizará un inestimable servicio removiend la aprehensión que intenta estorbar las buenas relaciones entre ambas Américas".

Comentarios a la presidencia de Olaya Herrera.

WASHINGTON, 11. — El "Washington Post" declara que la toma de posesión del presidente Olaya Herrera marca el principio de una nueva era para Colombia. El conocimiento que el doctor Olaya Herrera obtuvo con su larga per

Las huelgas de Lille.

LILLE, 11. — Los obreros de las fábricas de hilados, declarados en huelga, han pedido al alcalde que convocase a una conferencia a la cual asistirían representantes de ellos, de los patronos y del gobierno, para tratar de llegar a un arreglo.

Enfermos que restablecen.

—Completamente restablecido des de hace varios días de la operación de que fuera objeto, está de nuevo en sus labores nuestro estimable amigo don Carlos Rosabal a quien hemos tenido el placer de saludar.

—En estos días será trasladada a esta capital de la ciudad de Cartago en donde ha estado gravemente enferma la estimable viuda doña Claudia Odio viuda de Quiros, que ya por suerte sigue mucho mejor.

—Sufró las consecuencias de una luxación el joven don Manuel de la Cruz González Luján, hijo de nuestro querido y recordado maestro don Claudio González Rucava do. . .

El te de ayer en el Unión.

Muy concurrido estuvo el te del Club Unión ayer tarde y más aun la comida concierzo que se efectuó durante las primeras horas de la noche. Ya se sabe la distinción y buen gusto con que se atiende en aquel centro social a sus visitantes, y especialmente en los días de fiesta que no otra cosa son los tes y comidas danzantes que allí se dan.

El Club Costa Rica se avierte.

Conforme lo habíamos anunciado, ayer tarde se celebró el café delante con que el club de jóvenes Costa Rica ofreció a sus socios e invitados en los salones del club de Tennis de San José. Fueron aquellos ratos de un esparcimiento lleno de espiritualidad y discreta alegría en que nuestros jóvenes pusieron de relieve su cul-

tura y distinción exquisita, bailando hasta muy avanzada hora de la noche.

Cumpleaños

Celebra hoy su cumpleaños la estimable y espiritual señorita María Cristina Echeverría Yglesias, a quien la vida sonríe con promesas que constituyen su alegría y su dicha y para quien deseamos nosotros toda clase de venturas personales que enmarquen con su distinción y belleza.

Nacimiento.

Al hogar de nuestro buen amigo don Carlos Chacón Trejos y su estimable señora doña María Luisa Peralta, ha llegado como una bendición del cielo un precioso chiquitín con toda felicidad. Con nuestra en hora buena para los felices papás, mil dichas para el recién nacido.

Próximas bodas.

—El jueves de la semana que corre se efectuará la boda anunciada del caballero don Moisés Sasso y la distinguida señorita Violeta Maduro, en la casa de la novia y el sábado siguiente el del empresario teatral señor Perry Giron con el estimable e inteligente señorita Margarita Martínez N. que también se efectuará en la casa de la distinguida novia, siendo ambas bodas de carácter rigurosamente íntimo.

Misa de requiem

En la iglesia de la Soledad, hoy a las siete de la mañana, tuvo lugar la misa cantada en el nove-

rio del fallecimiento de doña Marcelina González de Chabie, ocurrido en Nueva York. Fue doña Marcelina una de las mujeres más bellas de Costa Rica y a la par una cantatriz exquisita. Contrajo matrimonio con el ciudadano de los Estados Unidos, Mr. Louis Chabie, fijando su residencia en New Jersey donde formaron su respetable hogar. En o-

tras columnas de nuestro diario hace el panegírico de la estimable extinta nuestro distinguido colaborador el señor Zúñiga Montúfar, haciendo una justa pintura de la inolvidable doña Marcelina, hermana de nuestro ameno escritor nacional MAGON. Vaya para los apreciables detidos de la notable extinta nuestros votos muy sentidos.

LENTES Y ANTEOJOS

DE TODAS CLASES

Precios de acuerdo con la situación

CONSULTORIO OPTICO RIVERA

Frente al Hotel Costa Rica

EL PRESIDENTE DEL CONGRESO OBSEQUIARA A LOS DIPUTADOS CON UN PIC NIC UNA VEZ SE TERMINE LA PRESENTE LEGISLATURA ORDINARIA

Una vez terminado el presente período legislativo ordinario, el señor presidente del congreso, don Oscar Rohmoseer, obsequiará a los señores diputados con un pic nic, como demostración de aprecio y simpatía.

El pic nic se celebrará en su finca de Pavas, y a esa fiesta asistirán todos los señores diputados. Es muy posible que el pic nic se celebre el domingo próximo, aunque de esto no estamos muy seguros.

ALGUNOS EMPRESARIOS Y FINANCIEROS ALEMANES FORMARAN UNA SOCIEDAD BANANERA

Explotarán esa industria en la región de Sarapiquí y San Carlos

Entre algunos miembros de la apreciable colonia alemana, reconocidos empresarios y agricultores, existe mucho entusiasmo por la formación de una sociedad que se dedicará a la explotación de la industria bananera.

Para ello cuenta con grandes extensiones de terrenos en las regiones de Sarapiquí y San Carlos, frontera norte, y que son fincas pertenecientes, no solo a alema-

nes sino también a costarricenses. El negocio, pues, será llevado a cabo también con nacionales.

Se nos informa también que la sociedad iniciará sus actividades una vez que el contrato bananero sea decretado por el congreso.

Esto demuestra, pues, el interés que ha despertado ese contrato en todas aquellas personas que tengan o puedan tener cultivos de bananos.

DEFINITIVAMENTE SERA IMPLANTADO EL SISTEMA DE FORMULARIO DE RECIBO PARA LOS TELEGRAMAS

El director general de telégrafos ha dispuesto acceder a la solicitud que se le hizo en el sentido de implantar para los telegramas el sistema de formulario de recibo.

La nueva medida entrará en vigencia una vez que se agoten las fórmulas actuales de los telegramas pues habrá que hacerse nuevas, distintas a las actuales.

La Nota Alajuelense

EL BAILE DE HOY

Esta noche a las ocho y media tendrá verificativo un suntuoso baile en el hall amplio y elegante que recientemente se ha construido en el local de la Liga deportiva alajuelense.

Con esta fiesta — que de seguro resultará muy animada y concurrida — se estrenó esa nueva construcción que mucha falta hacía para las reuniones sociales del club.

Han aceptado el cargo de recidoras: doña Marta de Solers, doña Adela de Avila, doña Cástu

Blanco y las señoritas Alicia Castaing, Alicia Morera, Emilia Mo. ya y Yolanda Arroyo.

CONFERENCIA EN EL INSTITUTO

Anoche conferencia en este plantel secundario el profesor de química licenciado don Aurelio Salazar.

Versó su conversación sobre LA PROPIEDAD DE LA TIERRA.

Muy interesantes ideas expuso el ameno conferencista y la concurrencia premió los esfuerzos del licenciado Salazar con sinceros aplausos.



CEMENTO LION NORUEGO LEGITIMO PORTLAND ARTIFICIAL

EL REY de los cementos por su calidad, resistencia, fraguado rápido, color y empaque inmejorable, en barriles y sacos de papel impermeable.

El cemento "LION NORUEGO" ha conquistado los más altos Diplomas de Honor y Medallas de Oro en las Exposiciones de Bergen (Noruega) 1898, Paris 1900, Chritiania (Noruega) 1914, Rio de Janeiro 1923 y el "GRAND PRIX" en la última Exposición de Barcelo na 1929.

Desde su introducción al país, con el cemento "LION NORUEGO" se ha construido la magna obra de la presa que uno los ríos Tiribí, Torres y Virilla dirigida por los expertos ingenieros de la acreditada Compañía Constructora Latino Americana, el suntuoso edificio de la Legación de México, como también la pavimentación de las avenidas Central y Segunda, y muchas otras obras particulares.

Proveedores del Gobierno y del Comité Especial de Pavimentación.

EL CEMENTO "LION NORUEGO" ESTA DE VENTA EN SAN JOSE EN LOS ACREDITADOS ALMACENES DE

Cte. Rodríguez e hijos :- Limón Trading Co. :- Miguel Macaya & Cía. :- A. Borbón y Cía. :-

En Puntarenas :- Depositarios Distribuidores: :- En Heredia Alberto Echandi :- Adela vda. de Jiménez e hijos :- Santiago Rodríguez

EN ALAJUELA Juan Lang & Cía. y José M. Brenes

FABRICANTES

CHRISTIANIA PORTLAND CEMENTFABRICK, Oslo, Noruega

SUCURSAL DE SAN JOSE

Teléfono 2278

Rafael Alvarado B., Apoderado

Apartado 707

EN GOBERNACION SE ESTA TRAMITANDO UN ASUNTO DELICADO CONTRA UN JEFE POLITICO

En el caso ha intervenido el cónsul de España

Según se nos ha informado existe una queja contra el jefe político del cantón de Turru- baras interpuesta por un súbdito español, el señor Antonio González Pérez, propietario de una finca ganadera en aquel lugar.

Según la queja expuesta por el señor González Pérez, aquella autoridad, por razones que desconocemos, hizo echar de la mencionada finca cien reses.

De este suceso tuvo conocimiento el cónsul de España, a quien se dirigió el perjudicado. El ganado, según se nos infor-

ma, fué puesto luego por su propietario a la orden de algunos secretarios de estado.

La secretaria de gobernación, inmediatamente después de haber tenido conocimiento de lo ocurrido ordenó levantar la información respectiva.

Según parece, la finca en cuestión está en litigio y con la actitud del jefe político el asunto se ha embrollado más, desde luego que el señor González Pérez ha recurrido a la vía consular para plantear la consistente reclamación.

HOY SE HIZO EL PRIMER VUELO DE PRUEBA PARA EL ESTABLECIMIENTO DE UN SERVICIO REGULAR DE PASAJEROS ENTRE LA CAPITAL Y CHOMES

Otro de los adelantos impuestos por la Panamericana Airways en nuestro país, y que es de indiscutible beneficio para las personas que viajan, es el del establecimiento del servicio de pasajeros entre la capital y Chomes donde tiene esa compañía el campo central de aterrizaje para sus aviones que hacen el servicio en las costas del Pacifico.

Al efecto, hoy salió de Chomes

el primer avión con pasajeros para esta capital. Ese aparato es el "FAIRCHILD", que llegó al campo de la Sabana a las once horas, trayendo a bordo cinco pasajeros.

El vuelo de hoy es de prueba. El avión permanecerá hoy y mañana en la Sabana, y el miércoles se inaugurará formalmente el servicio de pasajeros entre esta capital y Chomes y viceversa.

El Real derrota al Goldsmith en la primera partida por la copa A B C

Pocas veces, ha habido un entusiasmo tan grande por una partida de base-ball, como la de ayer. — La primera partida de la eliminatoria por la Copa ABC ugeda entre el Real y el Gold Smyth ha resultado un éxito completo y terminando para nuestro periódico. Se tenían concertadas varias apuestas entre los simpatizadores de ambos equipos, al punto de poder afirmar que en el match de ayer se han jugado unos trescientos colones entre todos los fanáticos.

Mañana de buen sol, tiempo cálido. — Las barras materialmente repletas. — Un magnífico cuerpo de policía que logró mantener la disciplina, dos jueces de primera línea, cuy a actuación nos mereció un aplauso y dos equipos pujantes que se disputan en un alarde de entusiasmo y de vigor, el triunfo del partido.

Llaman a juego a las nueve y media de la mañana. Arbitran la partida el señor Ildefonso Guevara, como juez de strikes, y don Carlos Luis León como juez de bases.

El match empieza de una manera deslucida. — Va Aguilar del Real al bate y con cuatro bolas toma base, Acevedo pega un batazo entre primera y segunda, y llega a la almohadilla inicial, Almanza pega y se embasa, llega Aguilar a tercera, y las bases se encuentran llenas. Va Marcelo, quien pega un rolling al short Calderón, muy bien atajado, quien pone la bola al catcher Salas, y saca out a Aguilar. Quedan siempre las bases llenas. — Mr. Rey da un buen batazo y se anotán tres carreras los Reales. Sandoval queda en el guante. Mr. Hey logra entrar al home en un mal tiro, y Amador pega pero es out.

Mantece se ha mencionado no muy bien en su reparación, y Salas que ha jugado de catcher, admirable.

El Real al servicio y va Aguilar al box y Acevedo a la receptoría. — Jenkins toma base por bolas. Salas da un magnífico batazo que hace llegar a Jenkins hasta tercera. — Gutiérrez, da otro batazo que el short Almanza no ataja, y de esta manera se anotán dos carreras los muchachos del Gold Smyth las dos primeras carreras. — Calderón pega y es out. — Abarca pega y lo sacan también. Picado Luis, al prime strike le manda un fly a Mr. Rey incogitable. — De esta manera entra Ge-

tiérrez al home, Otárola pega un buen batazo que Amador no ataja. Tovar pega y hace entrar a Picado. — Picado Romilio queda estroqueado.

Termina el primer inning, con una anotación de cuatro carreras a cuatro de los contrarios. — Y empieza entonces lo que hemos visto por primera vez en la plaza, una lucha entre los pitchers, a muerte, ambos equipos van recibiendo argollas en cada inning. — Los fielders se emplean a fondo. — Mizmo logra agarrar dos flys espectacularmente y hacer un doble play que le vale muchos aplausos. — Aguilar hace un out en primera "escandaloso". — Una línea que no logra atajar, la recibe la segunda mientras el catcher la primera y el jugador es fuera. — El público aplaude hasta el delirio. — Después Almanza el short stop del Real hace un out notable cogiendo la bola al correr a la par del jugador que iba para tercera y suscitando ruidosamente.

Por su parte los muchachos del Gold Smyth defendieron su campo muy bien. El pitcher antea estroqueado ocho jugadores del Real, en cuentas Sandoval, quien sólo va en cuatro batazadas pudo tener la bola.

Jenkins cogió varios flys fuertemente corridos y Tovar otros dos en condiciones difíciles, todo lo cual fue premiado con ruidosas ovaciones por el público simpatizador.

Se suscitó en el quinto inning un incidente que analizaremos detenidamente mañana, exponiendo las razones que tenemos para optar con el Umpire don Ildefonso Guevara, quien ayer arbitró el juego de una manera eficiente, y comparando todas sus actuaciones y a satisfacción general. — Cumplió su puesto de chief umpire después del catcher, después del quinto inning, lo cual le facilitó la apreciación mejor de los strikes. — Al manager Sotomayor del Real, que en el quinto inning se cruzó el campo para ver directamente el "fance" le impuso el Umpire Guevara una multa de tres colones.

Nosotros hemos recabado la opinión de varios jugadores y todos nos han dicho que el señor Guevara, por el hecho de juntarse dos "jochadores" a un corredor, tenía perfecto derecho de declarar out a ese jugador, máxime si ya se había convenido y estaban dados, vertidos ambos capitanes de que

se harían efectivas las leyes de búmerans.

Pero como el jugador era del Gold Smyth y se pudiera creer que Guevara iba a favor del Real, ataríamos el caso en que han pasado los embalsos del Real y dando Marcelo un batazo al lado de primera que se fue libre la línea, viniendo y entrando fue declarado "fórbil" y out el corredor.

Esto fallo no fue protestado por ninguno de los jugadores y el partido siguió lucidísimo.

En el setimo inning, con dos outs basados Aguilar y Almanza, Acevedo el catcher del Real da un batazo magnífico al lado del center fielder, incogitable, anotándose de esta manera dos carreras al Real que le aseguran la victoria. — Marcelo pega un fly que es cogido por Mr. Rey da un buen batazo que hace entrar a Acevedo. — Al llegar Mr. Rey a primera sufrimos un choque con Gutiérrez, de resultas del cual es sacado del campo y sustituido por Marcelo que va a correr. — A la tirada del pitcher a home, Marcelo se va a segunda, la bola se le pasa a Picado y a Tovar, y Marcelo entra hasta el home.

Continúa el partido manteniendo el Real el empuje del Gold Smyth que lucha desesperadamente hasta el último momento por lograr el empate sin conseguirlo.

No queremos terminar sin referirnos a la actuación de la policía, que cumplió ayer con su deber, a la barra que no estorbó el juego, a los jueces que arbitraron muy bien e imparido, y a los equipajes que se portaron bravamente defendiendo sus colores.

El pitcher Otárola del Gold Smyth estuvo muy bien a pesar de estar todavía convalesciente de una terrible enfermedad. — Ayer a pesar de no estar en muy buenas condiciones continuó durante mucho tiempo a los muchachos de Sotomayor. — El capitán del Gold Smyth Salas, estuvo muy valeroso durante el juego, lo cual le conquistó muchas simpatías.

Todos los jugadores de ambos equipos jugaron con mucho coraje. Fue la victoria del que jugó mejor y con más suerte.

De esta manera, el Real entra en la eliminatoria derrotando a los campeones de 1930, quienes esperan una nueva oportunidad para tomar la revancha presentando a Atárola en mejores condiciones.

Las Más Deliciosas y Frescas Pastillas

Obténgalas en las MAQUINAS AUTO VENDEDORAS

LOS EMPRESARIOS DE PANADERIAS ROMPEN LANZAS

La Panadería Francesa abre los fuegos realizando el pan a 80 bollos por un colón

Desde hace dos se venía discutiendo en el seno de la sociedad de empresarios de panaderías el hecho de que el conocido empresario de panadería don Alberto Odio, mantenía una competencia que a juicio de los miembros de la Sociedad era de todo punto de vista perjudicial, ya que según éstos, el señor Odio pierde dinero en el estado actual en que realiza su negocio de pan.

Con la motivo y resuelto a entrar de lleno a la competencia el conocido y simpático empresario don Guillermo Huete, industrial por muchas veces estimado, ha abierto los fuegos hoy, entrando de lleno a la competencia vendiendo en su sucursal que tiene al la-

do de "El Gallito" OCHENTA BO LLOS (80) por UN COLON, y claro, la cosa ha sido sensacional, pues esta mañana se hizo imposible dar abasto con la existencia de pan elaborado durante la noche.

Para mañana seguirá esta formidable realización de pan.

Nosotros por nuestra parte lamentamos estas medidas y fórmulas de competir que a la larga se lo traen la consecuencia lógica de la desmoralización en el comercio con el consiguiente perjuicio pecuniario para los empresarios.

Ojalá que la experiencia de unos sirva para evitar estos errores.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional del Obregón Lizano del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

ENCUESTA PARA LOS AFICIONADOS AL BASE-BALL

CON MOTIVO DE LAS PROXIMAS ELIMINATORIAS POR LA COPA A. B. C.

CUAL cree usted, que será el Club ganador?

CUAL será el jugador que hará mayor número de "Home-runs"?

CUAL de los jugadores meterá mayor número de carreras?

CUAL será el "pitcher" que estroqueará más bateadores?

HABRA cuatro interesantes premios. — Llène usted este cupón con letra clara y envíelo a la dirección de A B C. — En otro lugar publicamos la forma en que se distribuirán los premios obsequiados por el "Centro de Sport".

Bicicletas RALEIGH

THE ALL-STEEL BICYCLE

FUERTE, LIVIANAS, ELEGANTES, LAS VENCEDORAS EN TODOS LOS EVENTOS. USADAS POR LOS CICLISTAS DE EXPERIENCIA

EL CHIC DE PARIS

Tenemos el gran gusto de informar a nuestra fina clientela que hemos sacado nuestras mercaderías de la aduana y que empezaremos EL LUNES PROXIMO, 11 de Agosto, la exposición de las últimas novedades que hemos traído, hace una semana, de París.

Este año se nota un cambio total en la moda, y creemos que hasta hoy nadie ha traído todavía los nuevos modelos de trajes, sobretodos, sombreros, etc. que se usan actualmente en París. Una visita los convencerá.

Hablando de los precios, podemos afirmar que son de lo más bajos, tratándose de mercaderías frescas, de última moda.

Naturalmente las clientes que vendrán de primero, tendrán más facilidad en escoger.

EN EL DEPARTAMENTO PARA NIÑOS Y NIÑAS, A CARGO DE Mrs. J. M. v. de WOODBRIDGE

se encuentran también: abrigos, vestidos, sombreros etc.; que hemos traído también hace ocho días de París.

En los sombreros de niñas hay un gran cambio de moda. La paja es la gran novedad del año. También, en organdi y cretona hay bellezas. En artículos de primera comunión traemos todo lo más nuevo y bonito.

PAUL BREMAUD

Con un lleno absoluto se estrenó anoche en la pantalla del Teatro Variedades la gran super producción sonora y musicalizada de la Metro Goldwyn Mayer "El Ferroviano", estupendo triunfo dramático de Lon Chaney y Phillis Haver.

Si usted no ha visto ni oído la gran película sincronizada y musical, EL FERROVIARIO, su per producción de la Metro Goldwyn Mayer más sensacionales espectáculos que se han dado en San José. Pregunte a cualquiera de los miles de personas que asistieron anoche al estreno

de esta obra maestra cual es su parecer y su opinión sobre ella. Invariablemente, la respuesta será admirativa y elogiosa, y se le dirá que se trata de la más estupenda super producción dramática que ha filmado Lon Chaney, de la más emocionante y viva "adaptación" de la nematografía sonora, con la exacta reproducción de sonidos de las grandes estaciones ferro-carrieras y de los trenes en movimiento, de los ruidos de la tempestad, del silbar de las locomotoras, etc. etc.

Hoy se repetirá esta estupenda película sincronizada y musical, que se estrenó anoche ante el público más selecto y numeroso que se ha visto reunido en la sala del Teatro Variedades, y ya en las primeras horas de la tarde la demanda de localidades se acentuaba con mayor fuerza, por lo que le aconsejamos, que reserve las suyas con la debida anticipación, y evite contratiempos de última hora.

GRAN TEATRO RAVENTOS

HOY Lunes 11 de Agosto

Tanda a las 7 p. m.
Noche a las 8.30 p. m.
(La misma película en ambas funciones)
Sublime y emocionante estreno El drama de candentes, apasionadas y apasionantes emociones titulada

UN MARIDO CIEGO

Brillante creación de la admirable actriz Mary Nolan

Era una mujer que amaba el vértigo de la vida, pero el matrimonio la condenó a un faro, mar adentro. Mas hasta allí fue a tentarla otro hombre que la amaba....

...¡Y empieza el drama...

Extras VITAPHONE y Revista de información

Precios, para las 7 p. m. Entrada \$0.50

Precios para las 8.30 p. m. Entrada UN COLON

Mañana Martes - Grandes programas
Matinée a las 3 p. m.

Tanda a las 7 p. m.
La grandiosa película musical parlante, cantada, ballada y sonora (con títulos super impuestos)

DULCE COMO LA MIEL

con Nancy Carroll y Lillian Roth
A las 8.30 p. m. Grandioso Estreno Parlante por la célebre CLARA BOW

LA CHICA DE LA NOCHE DEL SABADO

Gran éxito Paramount

La noche de moda del Moderno "La Carta" y obsequio de tarjetas a las damas

Una atracción insuperable ofrece a sus clientes el teatro Moderno en la función de moda de esta noche a las 7 p. m. en la cual, como de costumbre se obsequia a las damas concurrentes al Moderno la tarjeta con la cual pueden asistir gratis toda la semana al teatro.

Y esa atracción consiste en el estreno de la bellísima obra dramática de la eminente actriz Jeane Eagles que se titula LA CARTA, el drama pasional más bello que se ha llevado a la pantalla por su originalidad y emoción.

Cuando se hable de películas buenas en asuntos dramáticos no se emita opinión hasta que se conozca LA CARTA, esa producción máxima de la "Paramount" que sabe llegar, por su interés y emotividad, hasta las más remotas fibras de la emoción humano...

AVISO RELAMPAGO

EN LA CIUDAD DE ALAJUELA, el profesor don Gonzalo Sánchez Bonilla ofrece lecciones particulares de matemáticas, en su casa de habitación o a domicilio. Precios módicos.

SE VENDE UNA CASA EN ALAJUELA que mide once metros de frente por veintidós de fondo, situada en la carretera a Grecia, cerca calle recientemente macadamizada y con acera nueva. — Entenderse con el agente de este día don Rodrigo Sánchez.

SE VENDE UNA MOTOCICLETA HARLEY DAVIDSON. La mejor marca, en muy buen estado. — Entenderse con Antonio Bermúdez en "La TRIBUNA"

ME HAGO CARGO DE LLEVAR Contabilidades, Cálculo Mercantil, Mecanografía, etc. etc. ya sea durante el día, o por horas. — Augusto Valverde L. — Apartado 341

El grandioso estreno de hoy en el Raventos. A las 7 p. m. y a las 8.30 p. m. la sublime tragedia pasional de apasionadas y apasionantes escenas "Un marido ciego" por la eminente Mary Nolan

Desde hoy el Raventos inicia un nuevo sistema de exhibición de sus películas, que seguramente llamará la atención del público por la comodidad que el representa y que consiste en que se estrena una película dándose la misma en las tres funciones del día, a las 3 p. m., a las 7 p. m. y a las 8.30 p. m. Para iniciar esa innovación

TEATRO Moderno

HOY Lunes 11 de Agosto

SOLAMENTE a las 7 p. m.

OBSEQUIO DE TAJETAS A LAS DAMAS

GRAN EXITO PARAMOUNT

La grandiosa película dramática de éxito inmenso titulada

LA CARTA

Tragedia pasional sublime por la eminente JEANE EAGLES
"Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas
Entrada \$ 0.50

CORTADAS LAS COMUNICACIONES CON PESHAWAR

LAHORE, 11. — Todas las comunicaciones con Peshawar han sido cortadas. El gobierno toma toda clase de medidas desde Simla para enviar refuerzos, especial mente por medio de aeroplanos.

HOY SE CELEBRO UNA INTERESANTE REUNION DE INSPECTORES Y VISITADORES DE ESCUELAS

Hoy en la mañana dio comienzo a la reunión de inspectores y visitantes de escuelas, que se celebra en la Escuela V. talla Madrigal.

En esa reunión, y en primer término, el profesor don José Guerrero dictó una importante conferencia sobre estadística escolar, y que ha sido comentada con entusiasmo por todos esos funcionarios del magisterio nacional.

También se expusieron en dicha reunión algunos asuntos de interés relacionados con la obra escolar que los visitantes e inspectores realizan con mucho acierto.

De no poderse tratar todos los asuntos en el día de hoy, es muy posible que la reunión se continúe en el día de mañana.

SIMPATICA FIESTA CELEBRADA AYER EN HEREDIA

Ayer se celebró una lucida fiesta en el colegio salesiano de María Auxiliadora, que tan buenos servicios educativos y docentes presta en la ciudad de Heredia.

La fiesta consistió en un turno, que estuvo muy animado, con el fin de allegar fondos para el sostenimiento de ese colegio, en el que tan esmerada educación reciben muchas niñas.

El Jefe de Educación Primaria presenta el programa para el 15 Setiembre

Actualmente, el jefe de educación primaria, don Ramón Roriguez, se ocupa en la forma de elaborar el programa de festejos con que se ha de celebrar el día de la patria.

Aunque todavía no tiene nada definido sobre el particular podemos decir que el señor Roriguez está preocupándose por que ese día (15 de setiembre) sea celebrado por las escuelas con todo solemnidad a fin de

inculcar en el ánimo de los niños un más profundo sentimiento patriótico.

Variedades

El Teatro Aristocrático Equipo Sonoro E. C. A. PHOTOPHONE
Lunes 11 de Agosto

A las 6.45 Siguen los llenos

LA FLOTA AEREA

Sonora con R. Novarro
Entrada 50 Céntimos

A las 8.30 p. m.
La formidable producción SONORA

EL FERROVIARIO

con Lon Chaney y Phillis Haver.—Extras Sonoras

EL UNICO TEATRO EN SAN JOSE FAVORECIDO POR LA SOCIEDAD, CUYA EMPRESA, NO NECESITA REGALAR CUPONES DE ENTRADAS PARA ACREDITARLO

AMERICA

Lunes 11 de Agosto

SOLAMENTE a las 7
La grandiosa obra dramática

LA MUJER DIVINA

creación de la incomparable estrella
GRETA GARBO
Entrada 50 Céntimos

Nota: SE OBSEQUIARA UNA ENTRADA POR CADA BOLETO QUE SE COMPRE, PRESENTANDO EN LA BOLETERIA EL CUPON DE "LA TRIBUNA" CON LA FECHA DEL DIA